
ACTA DE CONSEJO TÉCNICO No. 219
08 DE OCTUBRE DEL 2021

En la ciudad de Morelia, Michoacán, siendo las 12:00 horas del día 08 de
octubre de 2021, se reunieron los integrantes profesores y alumnos del H.
Consejo Técnico de la Facultad de Arquitectura bajo la siguiente orden del día.
PUNTO No. 1. LISTA DE PRESENTES; PUNTO No. 2. REVISIÓN Y EN SU CASO
APROBACIÓN DE LA ORDEN DEL DÍA; PUNTO No. 3. ANÁLISIS DE ESTRATEGÍAS
PARA EL REGRESO PRESENCIAL A ACTIVIDADES ACADÉMICAS EN LA FACULTAD
DE ARQUITECTURA; PUNTO No. 4. SOLICITUD DE INTEGRACIÓN DE LA COMISIÓN
PARA LA ELABORACIÓN DEL PLAN DE DESARROLLO DE LA DEPENDENCIA 2021 –
2030; PUNTO No. 5. SOLICITUD DE APROBACIÓN PARA LA EMISIÓN DE
CONSTANCIAS PARA LOS PROFESORES PARTICIPANTES EN LA MATERIA
COMPLEMENTARIA COMUNICACIÓN VERBAL Y ESCRITA EN EL CICLO ESCOLAR
2021-2022; PUNTO No. 6. SOLICITUD DE APROBACIÓN DEL PROGRAMA DE
SERVICIO SOCIAL QUE PRESENTA EL DR. JUAN CARLOS LOBATO VALDESPINO;
PUNTO No. 7. SOLICITUD DE AVAL PARA FIRMA DE CARTA COMPROMISO; PUNTO
No. 8. SOLICITUD DE AVAL PARA LA AMPLIACIÓN EN EL PERFIL Y NÚMERO DE
PARTICIPANTES DEL PROGRAMA DE SERVICIO SOCIAL QUE PRESENTA EL DR.
HABID BECERRA SANTACRUZ; PUNTO No. 9. ASUNTOS GENERALES. Punto No. 1.
Estuvieron presentes los Consejeros Técnicos Profesores: ERSM. Cecilia Elías
Copete, Dra. Elsa Anaid Aguilar Hernández, M. A. Sandra Barriga Aguilar, Ing.
Francisco Sánchez Ochoa, M. Arq. Mario Barrera Barrera, Dr. Habid Becerra
Santacruz de igual forma estuvieron presentes los Consejeros Técnicos Alumnos:
C. Miriam Jatziry Godoy Villanueva, C. Verónica Ivette García Arévalo, C.
Citlalic Couto Yañez, C. Paola Gabriela Chávez Maciel y el M. Arq. Alejandra
Murillo García, así como el Dr. Juan Alberto Bedolla Arroyo, Presidente del
Consejo Técnico, y el Dr. Fernando Alejandre Avalos, Secretario Académico de
la Facultad de Arquitectura, fungiendo como Secretario de Actas en esta
sesión; de igual manera estuvieron presentes los integrantes del Consejo
Académico de la Facultad de Arquitectura Dr. Juan Carlos Lobato Valdespino
como Jefe del área de Diseño, Dra. Katia Carolina Yovane Simancas, jefa del
área Urbano Ambiental, Dr. Eder García Jefe del área Teórico Humanística,
Mtra. Indira Citlali Ventura Ruiz, Jefe del área Tecnológica y la Dra. Ma. Carmen
Lopez Nuñez responsable de la Oficina de Acreditación de esta facultad. Punto
No. 2. Revisión y en su caso aprobación de la orden del día; se aprueba por
unanimidad. Punto No. 3. Análisis de estrategías para el regreso presencial a
actividades académicas en la facultad de arquitectura; se solicita la
aprobación a este Cuerpo Colegiado para que los integrantes del Consejo
Académico puedan participar en este punto; este H. El Consejo Técnico de
manera unánime avala y autoriza la participación de los integrantes del
Consejo Académico de esta Facultad para el uso de voz. Una vez analizado y
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discutido las estrategias y protocolos para el regreso a clases de manera
presencial se acuerda de manera unánime los siguientes puntos:

ESTRATEGIAS
● Regreso a clases progresivamente:

○ 20 de octubre regreso a clases alumnos de 9no semestre
○ 25 de octubre regreso a clases alumnos 7mo y 5to semestre
○ 03 de noviembre regreso a clases alumnos de 3er y 1er semestre

● Talleres con cupo máximo de 20 alumnos
● Aulas teóricas edificio Facultad de Arquitectura cupo máximo 30 alumnos
● Aulas teóricas edificio P cupo máximo 40 alumnos
● En caso de tener más de 30 alumnos en salones teóricos, el grupo se

programara en espacios de mayor dimensión
o Sala de Usos múltiples A
o Sala de Usos Múltiples B
o Área de recepción de auditorio
o Sala de exámenes profesionales
(cabe mencionar que los cupos se establecieron bajo un previo
acomodo de mobiliario estableciendo la distancia mínima de
protocolo en área de butacas y área de restiradores)

● Programación obligatoria de exámenes recepcionales en línea
● Seguimiento y diagnóstico permanente de comisión de salud e higiene
● Alumnos foráneos que por causas mayores no puedan integrarse, bajo

justificante pleno,  dar seguimiento en línea.
● Uso de plataformas digitales como apoyo académico
● En todos los casos, bajo ninguna razón podrán ingresar más alumnos de

los que el mobiliario establecido lo permita.
● En toda asignatura, el profesor podrá apoyarse con el material en línea o

trabajos extra clase como estrategia para los posibles sobre cupos.

PROTOCOLO DE APLICACIÓN
● Abrir todos los accesos de la facultad para evitar congregaciones
● Instalar en accesos área de lavado de manos o aplicación de gel
● Desfasar la hora de salida o cambio de clase por nivel de edificio hasta

por 25 minutos para permitir el ingreso de intendencia a limpieza de
superficies de contacto con desinfectantes

○ 1er nivel 25 min antes de salida
○ 2do nivel 15 min antes de salida
○ 3er nivel 5 min antes de salida y 10 min posteriores a entrada

● Generar el cambio de aire en salones por lo menos 20 minutos libre de su
uso, lo cual puede ser durante el proceso de limpieza y desinfección de
superficies

● No generar actividades de movilidad al interior del edificio para evitar la
concentración de alumnos
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● Instalar señalética de uso de cubrebocas obligatorio y lavado de manos
en cada salón

● Instalar dispensadores de gel antibacterial en los puntos administrativos
de profesores (checador, sala de maestros, etc)

● Organizar y planear reuniones con alumnos para establecer la supervisión
de la aplicación de los protocolos correspondientes

● Mantener ventilación cruzada de manera permanente manteniendo
puertas y ventanas abiertas.

De igual manera, este cuerpo colegiado, acuerda nombrar una comisión para
desarrollar en extenso y de manera detallada las estrategias y protocolos antes
descritos y necesarios para el regreso presencial a actividades académicas, la
cual quedará conformada por los concejales Dr. Habid Becerra Santacruz, Dra.
Elsa Anaid Aguilar Hernaández, ERSM. Cecilia Elías Copete, C. Citlalic Couto
Yañez y C. Miriam Jatziry Godoy Villanueva. Punto No. 4. Solicitud de integración
de la comisión para la elaboración del plan de desarrollo de la dependencia
2021 – 2030; después de revisar y analizar la solicitud presentada, este Cuerpo
Colegiado avala de manera unánime la conformación de esta comisión para
los trámites correspondientes al Plan de Desarrollo de la Facultad de
Arquitectura 2021-2030; Punto No. 5. Solicitud de aval y aprobación para la
emisión de constancias para los profesores participantes en la materia
complementaria comunicación verbal y escrita en el ciclo escolar 2021-2022;
una vez revisada y analizada la solicitud este Cuerpo Colegiado avala y
aprueba la emisión de constancias de participación e impartición a los
profesores de la materia complementaria Comunicación Verbal y Escrita del
ciclo escolar 2021-2022; Punto No. 6. Solicitud de aval y aprobación del
programa de servicio social que presenta el Dr. Juan Carlos Lobato Valdespino;
después de revisar y analizar la propuesta presentada, este Cuerpo Colegiado
avala por unanimidad la solicitud del programa de servicio social que presenta
el Dr. Juan Carlos Lobato Valdespino, apoyo al proyecto de Investigación
aprobado por el Consejo de Ciencia y Tecnología (CONACYT) en su
convocatoria 2020 para la elaboración de Propuestas de Proyectos de
Investigación e Incidencia para una Vivienda Adecuada y Acceso Justo al
Hábitat"; Punto No. 7. Solicitud de aval para firma de Carta Compromiso;
después de revisar y analizar la solicitud presentada; este Cuerpo Colegiado
aprueba de forma unánime la firma de la carta compromiso que presenta el Dr.
Juan Carlos Lobato Valdespino relacionada con las actividades de su proyecto
de investigación respaldado por el CONACyT; Punto No. 8. Solicitud de aval
para la ampliación en el perfil y número de participantes del programa de
servicio social que presenta el Dr. Habid Becerra Santacruz; una vez analizada la
solicitud este Cuerpo Colegiado de aprueba de manera unánime la ampliación
en el perfil y número de participantes (de dos a tres por semestre) en el
programa de servicio social “Seguimiento y apoyo de actividades del
Laboratorio Bioclimático y redes de datos” y su ampliación para elegir perfiles
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de arquitecto, Ingeniero en sistemas y/o ingeniero en computación, habilitando
la incorporación de estudiantes de la Facultad de Arquitectura y la Facultad de
ingeniería Eléctrica; Punto No. 9. Asuntos generales: No habiendo asuntos
generales que tratar, se levanta la sesión siendo las 14:00 horas del día de su
fecha.------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Dr. Juan Alberto Bedolla Arroyo
Presidente del H. Consejo Técnico

Facultad de Arquitectura
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo

Morelia, Michoacán, a 08 de octubre de 2021.

ERSM. Cecilia Elías Copete

Dra. Elsa Anaid Aguilar Hernández

M. A. Sandra Barriga Aguilar

Ing. Francisco Sánchez Ochoa

M. Arq. Mario Barrera Barrera

Dr. Habid Becerra Santacruz

C. Miriam Jatziry Godoy Villanueva

C. Verónica Ivette García Arévalo

C. Citlalic Couto Yañez

C. Paola Gabriela Chávez Maciel

M. Arq. Alejandra Murillo García

De conocimiento y acuerdo por parte del Consejo de Academias de la
facultad de Arquitectura:

Dr. Juan Calos Lobato Valdespino
Jefe del Área de Diseño

Dra. Katia Carolina Yovane Simancas
Jefa del Área Urbano Ambiental

Dr. Eder Garcia Sanchez
Jefe del Area Teorico Humanistica

Mtra. Indira Citlali Ventura Ruiz
Jefa del Área Tecnológica

Dra. Ma. Carmen Lopez Nuñez
Responsable de la Oficina de Acreditación y Mejora Continua
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Nota: La presente acta es avalada y formalizada por cada uno(a) de los(as) integrantes de este H.
Consejo Técnico de la Facultad de Arquitectura. Sesión realizada por medio digital Meet de Hangouts
utilizando las cuentas de correo institucional de los participantes.
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